
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
lunes 13 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Jaime Septién comenta que este jueves y viernes el IEQ realiza una mesa de análisis entre gente de la 
academia, la política e interesados con el tema de los diez años de la transición de la política en Querétaro. Se 
ha dado poco a poco un cambio institucional, pero todavía no hay un contrapeso que genere un verdadero 
régimen democrático. A partir de esta reflexión podemos ir transformando a Querétaro; ojalá que este foro de 
verdad aporte algo positivo, pues debemos entender que una sociedad fuerte es la que propicia que los 
gobiernos no se desvíen de sus objetivos. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
El desempeño del congreso local ha sido regular, según el presidente de la mesa directiva, Martín Mendoza 
Villa, quien destaca que aún quedan temas pendientes por sacar adelante; entre ellos, la reforma del Estado, 
que de realizarse sería un gran acierto del poder legislativo. (PIQ) 
 
Cabeza. Como regular calificó el presidente de la comisión de hacienda del congreso local Ricardo Martínez, el 
trabajo legislativo, a casi un año de haber tomado protesta y con miras al informe que van a presentar a 
mediados de septiembre. (PC) 
 
Reconoce el presidente de la comisión legislativa de hacienda, Ricardo Martínez, que es necesaria la 
aplicación presupuestal de los poderes legislativo y judicial, tras las declaraciones al respecto del magistrado 
presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar. (PC) 
 
Cabeza. En los desayunos ejecutivos de los diputados de la LV legislatura surgen los acuerdos para la 
sociedad, asegura el diputado del PAN Alonso Valdovinos, con lo que justificó los 12 mil pesos que recibe su 
comisión mensualmente para gastos. (PC) 
 
Cabeza. No se puede descartar que en Querétaro se vuelvan a presentar actos como robos con violencia, de 
los que hubo hace algunas semanas, manifiesta  el presidente de la comisión de protección civil del Congreso 
estatal, Alonso Valdovinos Torales, quien dijo que cada vez es más el número de personas que llegan a 
Querétaro provenientes de otros Estados, principalmente del DF y estado de México. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisión de asuntos municipales y del migrante de la legislatura trabaja en la repatriación del 
cuerpo de un trabajador, Alberto Verde Olvera, quien falleció en los Estados Unidos al caer de una 
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construcción de 3 pesos, con lo que suman ya 3 emigrantes queretanos muertos en lo que va del año, dijo el 
presidente de la comisión José González. (PC) 
 
Cabeza. El presidente de la comisión de asuntos municipales del congreso local, José Ruiz, señala que dentro 
de la temporada vacacional se reporta la muerte de un  migrante en Arkansas. El cuerpo de Alberto Verde, 
originario de la comunidad de La Estancia en San Juan del Río, será trasladado el miércoles y se contempla 
que llegue a Querétaro el jueves. (PIQ) 
 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
A pesar de que Querétaro es uno de los estados con mayor contribución fiscal, en la zona serrana se presenta 
mucha evasión de impuestos, señaló la administradora local de atención al contribuyente, Mayra Rivera.  Dijo 
que en estas semanas se realiza una campaña para invitar a los ciudadanos a inscribirse en el RFC. (PIQ) 
 
La llegada de turistas a la entidad durante esta temporada vacacional se ha incrementado, dice el Presidente de 
la asociación mexicana de hoteles y moteles de Querétaro, Camilo Antón. Explicó que la alerta máxima que 
vive el estado, no ha afectado el flujo de visitantes a la región. (PIQ) 
 
Se pronunció el presidente de la CANIRAC Ricardo Veraza por el refrendo automático de las licencias de 
alcoholes al criticar que sigue siendo excesivo el tiempo de 40 días hábiles para realizar el trámite ante el 
municipio, pese a la reducción con la apertura de una ventanilla única en el centro cívico. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La UAQ y el CIDESI firmaron un convenio en materia de programas académicos, con el objetivo de 
captar estudiantes tecnológicos en mecatrónica y la puesta en marcha del programa de la maestría en gestión 
de tecnología entre la Universidad, CIDESI y Universidad de Nuevo México. (PC) 
 
Tras manifestar que España es el segundo receptor de estudiantes mexicanos de licenciatura, maestría y 
doctorado, el cónsul honorario de España en Querétaro, Camilo Antón, manifestó que durante este año se 
pretende gestionar 300 visas, para nuevos alumnos. (PIQ) 
 
A una semana del regreso a clases, la compra de útiles escolares es un  problema para los padres de familia. Al 
menos entre 250 y 300 pesos es el precio de la lista de útiles en primaria y en Secundaria puede llegar hasta 
800 pesos. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Alrededor de 220 mil habitantes del Estado viven en más de 600 asentamientos irregulares, señala Jesús 
Carlos Hernández, Subsecretario de desarrollo político de la Secretaría de gobierno. Explicó que recibieron la 
administración con alrededor de 520 asentamientos irregulares. (PIQ) 
 
Cabeza. Se estima que el 15% de la población en Querétaro, es decir 220 mil habitantes, viven en 
asentamientos humanos irregulares, dijo el subsecretario de desarrollo político Jesús Carlos Hernández. (PC) 
 
Hasta enero próximo iniciarán los trabajos para modificar el trazo de la comúnmente curva maldita, cuyos 
recursos van a provenir para el programa de obras de mantenimiento 2008 de caminos y puentes federales, 
estableció el subdelegado técnico José Luis Roche Fort López. Dijo que el compromiso de la dirección 
general de servicios técnicos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes es entregar a fin de mes el 
proyecto ejecutivo aprobado. (PC) 
 
Durante los últimos ocho años se logró una reducción de un 6% en la desnutrición infantil, destacó Fernando 
Romano Padró, director del DIF estatal. Apuntó que actualmente Querétaro se ubica por debajo de la media 
nacional con un 11%, presentando su mayor incidencia en los municipios de San Joaquín y Amealco. (PIQ) 
 
Cabeza. En los últimos 8 años, el índice de desnutrición leve en la entidad ha disminuido en promedio un 6%, 
dio a conocer el director estatal del DIF, Fernando Romano Padró, quien también puntualiza que el índice 
actual es del 11% sin casos de desnutrición grave. (PC) 
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Se va a inaugurar el Autódromo Internacional de Querétaro con la carrera Panamericana 2007 que se llevará a 
cabo del 26 al 28 de octubre. (PC) 
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos está impulsando un programa que se llama “Cineteando”, que 
responde al compromiso de promover la cultura de los derechos humanos y al reconocimiento del cine como 
uno de los medios fundamentales y de mayor impacto en la sociedad para la expresión de las ideas. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Hasta el mes de julio se han recaudado 263 mdp por concepto de predial, informa el director de ingresos del 
municipio de Querétaro, Gustavo Leal Maya, quien resalta que aún existe un rezago cercano a los 130 mdp, 
de los cuales sólo esperan recuperar 40, en lo que resta del año. (PIQ) 
 
Cabeza. Más de 4 mil 200 contribuyentes se han acercado a cumplir con su pago del impuesto predial, desde la 
puesta en marcha del programa de pago vía telefónica, afirmó el director de ingresos municipales Gustavo Leal 
Maya. En lo que va de este año se han recaudado ya 263 mdp. (PC) 
 
Cabeza. Da a conocer el director de ingresos municipales Gustavo Leal, que de las 25 mil licencias de 
funcionamiento ya se han refrendado 21 mil, al anticipar que en próximos días van a iniciar los procedimientos 
de requerimiento para quienes no hayan cumplido con el pago. (PC) 
 
Da a conocer el secretario de obras públicas municipales, Luis Vásquez, que 4 de las obras pluviales en 
ejecución en la ciudad aún sin concluirse, están listas para operar en la presente temporada de lluvias, mismas 
que quedarán concluidas en próximos días. (PC) 
 
Cabeza. Con los 14.5 mdp adicionales que se autorizaron para hacer frente a la temporada de lluvias, ya hay 
un avance del 25 al 80%, en los trabajos de construcción de los drenes de Escobedo, Rinconada La Capilla y 
Rancho San Antonio, indicó el Secretario de obras públicas del municipio de Querétaro, Luis Vázquez. (PIQ) 
 
Será este jueves cuando se reubiquen las 74 mujeres indígenas que venden artesanías en el centro histórico, a 
la plaza de los fundadores, aseguró el regidor perredista del Ayuntamiento, José Román González. Comentó 
que trabajarán 5 días a la semana y contarán con una credencial que las identifique como vendedoras de estos 
productos. (PIQ) 
 
Sondeo. Las llamadas Marías están en de acuerdo con la decisión de las autoridades, de reubicarlas en la 
Plaza de los Fundadores. Resaltaron que la venta de sus productos en el primer cuadro de la ciudad es mala y 
con la reubicación será peor. (PIQ) 
 
El alcalde de Corregidora, Germán Borja, informó que pese a que el rastro municipal se encuentra al momento 
cerrado debido a que se encontraba en mal estado, ya se han invertido más de 500 mil pesos para su 
reestructuración, con la cual se verán beneficiados 75 productores. (PC) 
Cabeza. Los sistemas de eficiencia del alumbrado público generan cada mes ahorros de entre el 20 y el 40% 
en Corregidora, dijo el secretario de servicios públicos Raúl Parissi. (PC) 
 
Niega el regidor priísta en Corregidora, Noé Saldaña, que existan planes para incrementar el sueldo de los 
integrantes del cabildo. Sostuvo que en este trienio, del Presidente municipal Germán Borja García reciben un 
salario de 68 mil pesos. (PIQ) 
La feria de Ezequiel Montes tuvo que ser concesionada este año, ya que el municipio no contaba con recursos 
para hacer la feria, dijo el alcalde Martín Vega. Asegura que la realización de años anteriores a implicado una 
inversión de 2.5 mdp. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Se analizará rigurosamente la ley que pretende castigar la comercialización, almacenaje, venta y producción de 
clenbuterol, para evitar que existan recovecos para evitar sanciones, informa el diputado federal, Francisco 
Domínguez Servién.  (PIQ) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Actualmente la PROFEPA ha iniciado 9 procedimientos administrativos por cambio de uso de suelo a nivel 
federal, estatal y municipal en este último año en contra de particulares en los municipios de Querétaro, 
Tequisquiapan y San Juan del Río, informó el delegado Arturo Eulogio Ortiz Montes. (PC) 
 
Este día la PROFEPA y el municipio de Corregidora firmaron la minuta del inicio de los trabajos de auditoria 
ambiental en manejo integral de residuos, dijo el delegado de la PROFEPA Arturo Eulogio Ortiz Montes. 
Agregó que actualmente el municipio de Querétaro es el tercero a nivel nacional en obtener su certificación. 
(PC) 
 
El delegado de la PROFEPA, Eulogio Ortiz Montes, señala que son nueve los municipios a los que se les han 
realizado auditorías ambientales y se les ha otorgado su certificación. Actualmente se trabaja con el municipio 
de Corregidora, que hoy pasó su certificación. (PIQ) 
Reportaje. En México y en Querétaro la salud mental no ha sido atendida de acuerdo con los requerimientos y 
las necesidades de la población, a lo que se suma la ignorancia, los miedos injustificados y los prejuicios 
sociales así como la poca labor que han realizado los profesionales de la salud. (PC) 
 

LABORAL 
 Reconoce el secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval una diferencia salarial en Querétaro de 3.5 a 
7%, en comparación con la zonas B y A respectivamente, aunque vio pocas posibilidades de conseguir que la 
entidad pase de la zona C a la B en este año y asegura que seguirán insistiendo el próximo ante la comisión 
tripartita del congreso del trabajo. (PC) 
 
Cabeza. Un millón 200 mil pesos repartirá en apoyos el Instituto Queretano de la Juventud Pulso Joven, que por 
segundo año consecutivo lanzó su convocatoria al autoempleo juvenil 2007 para jóvenes de 17 a 29 años, dijo 
su director general Enrique Correa. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El titular del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar, dijo que el presupuesto asignado para el 
poder judicial en este año podría resultar insuficiente para concluir el segundo semestre. Dijo que durante el 
primero se ejerció ya más de la mitad del presupuesto que asciende a 260 mdp. (PC) 
 
Denuncia. Fernando Javier González, Presidente de Colonos del Fraccionamiento del Parque, denuncia que 
detectaron la semana pasada, que hay casas marcadas para después ser robadas. Se trata de 45 residencias 
en 4 calles donde pintan con tinta roja o negra, abajo del medidor y en la calle, con una imagen tipo asterisco y 
otros símbolos raros. El año pasado sucedió lo mismo y se registró una hola de robos, por lo que ahora quieren 
evitarlo. Ya entraron en contacto con la Secretaría de Seguridad Pública municipal, para que se refuercen las 
medidas de seguridad. (PIQ) 
 
300 mil productos piratas ha decomisado la PGR en Querétaro, informa la delegada Norma Patricia Valdés 
Argüelles, quien sostiene que más del 70% fueron asegurados en los últimos 15 días y en cuatro puntos 
específicos de la entidad. Ante las manifestaciones de protesta que se dieron la semana pasada por parte de 
comerciantes por los operativos de decomiso, dijo que seguirá trabajando en el combate a esto que es un 
delito. (PIQ) 
 
La PGR en la entidad ha cumplimentado más de 90 órdenes de aprehensión en lo que va del presente año, 
aseguró Norma Patricia Valdés, quien sostuvo que se reforzará el combate a la delincuencia. (PIQ) 
 
Cabeza. Gobierno del estado dará a conocer hoy en la tarde, el detalle puntual de los recursos federales 
ejercidos en materia de seguridad, a propósito de la publicación en el periódico Reforma, en la que se señala 
que los Estados no están aplicando este presupuesto para infraestructura en materia de seguridad. (PIQ) 

 


